



Austauschprojekt «Vas-y ! Komm!»

Die Bildungsdirektion Obwalden bietet, nach den positiven Erfahrungen der letzten Jahre, weiterhin das Austauschprojekt «**Vas-y ! Komm!**» zwischen Schülerinnen und Schülern des französischsprachigen Teils des Kantons Wallis und dem Kanton Obwalden an. Schülerinnen und Schüler der 2. und 3. OS erhalten die Möglichkeit, während einer Woche den Unterricht in einer Walliser Schule zu besuchen und bei einer Gastfamilie zu wohnen. Im Gegenzug werden die Walliser Schülerinnen und Schüler im Kanton Obwalden aufgenommen.

Die Anmeldung für eine Projektteilnahme läuft zu Beginn des Schuljahres über die Französisch-Lehrpersonen. Die Schülerinnen und Schüler füllen eine sogenannte „Carte d'identité“ aus, welche für die Bildung der Partnerschaften wichtig ist. Anschliessend koordinieren die Beauftragten für Sprachaustausch der Kantone Wallis und Obwalden die Zuteilung der Schülerinnen und Schüler.

Die Anreise ins Wallis ist individuell, sollte aber an einem Wochenende erfolgen, damit die Schülerinnen und Schüler sich vor dem Schulstart ein wenig einleben können. Idealerweise werden die Jugendlichen von ihren Eltern zu den Gastfamilien begleitet. Dadurch ergibt sich die Gelegenheit, sich gegenseitig kennen zu lernen. Kost und Logis werden von der Gastfamilie übernommen. Die Kosten für Hin- und Rückreise, für allfällige Mittagsverpflegung in der Schulkantine und eventuelle Ausflüge gehen grundsätzlich zulasten der Eltern.

Für Fragen während des Aufenthaltes ist in erster Linie die Französisch- oder die Klassenlehrperson des Jugendlichen zuständig. Die Lehrpersonen ihrerseits erhalten bei Unklarheiten Auskunft bei dem Beauftragten für Sprachaustausch des Kantons Obwalden.

Zusammengefasst:

- Der Austausch dauert in der Regel **eine Woche**.
- **Der Zeitpunkt** des Austausches wird in Absprache mit der Partnerschule und der Gastfamilie vorgängig vereinbart.
- Der/die Jugendliche begibt sich idealerweise bereits **am Samstag** zum Austauschpartner/zur Austauschpartnerin ins Wallis. Dies erlaubt, die Familien und die Umgebung näher kennen zu lernen.
- Der/die Jugendliche wohnt in der Familie ihres Austauschpartners/ihrer Austauschpartnerin.
- Der Austausch findet gegenseitig statt, d.h. die Familie in Obwalden nimmt das Gastkind aus dem Wallis zu einem anderen Zeitpunkt bei sich auf.
- **Während des Aufenthalts** nehmen die Schülerinnen und Schüler am alltäglichen Leben ihres Austauschpartners/ihrer Austauschpartnerin teil und besuchen die jeweilige Schule.
- Die Jugendlichen erhalten eine Teilnahmebestätigung.

Bei weiteren Fragen hilft der kantonale Beauftragte für Sprachaustausch weiter:

Julien Ragot
Schulhaus "altes Gymnasium"
Brünigstrasse 179
6060 Sarnen
E-Mail: julien.ragot@schule-sarnen.ch
076 831 70 02